## Lettre à mes écoles

D'abord, toi , ma première école , mon premier coup de coeur pédagogique , si on peut dire ! J'avais rêvé de toi durant cette dernière année d'école dévolue à notre formation.

Te souviens-tu de notre premier contact? Quelle émotion! Tu étais là avec tes pupitres à l'ancienne alignés devant l'estrade déserte en cette veille de première rentrée .Je découvrais l'odeur inimitable de l'école et j'imaginais mes premiers élèves attentifs face à moi .Quelle expérience de se trouver en charge d'un si grand nombre d'enfants dans cette classe unique de 40 élèves de 5 à 14 ans comme on en trouvait encore à l'époque dans les campagnes.

Je te dois de grands moments de fatigue mais aussi de grandes joies .Je ne sais si tu appréciais de te voir transformée en salle de spectacle pour les fêtes que nous avions plaisir à organiser ou si tu réalisais combien tu nous paraissais peu accueillante quand certains matins d'hiver nous ne pouvions commencer la classe que groupés autour du poêle qui tardait à nous réchauffer.

Et ces moments d'euphorie quand mes grands rentraient victorieux de leur examen du certificat d'études( à égrener ces souvenirs on se croirait dans un roman de Christian Signol). Pourtant ce n'est pas si loin, et j'ai du vague à l'âme, quand passant dans ce village qui m'a vu arriver toute jeune institutrice, je vois ta porte fermée définitivement. C'est cependant grâce à ce que j'ai vécu avec toi que j'ai tant aimé ce métier.

Je tiens aussi à t'écrire ,toi ma dernière école ,à l'autre extrémité de ma carrière,les deux extrêmes . Tu nous a offert tes murs rutilants de couleurs vives ,ton espace ensoleillé et la liberté de pratiquer notre métier autrement . Quel enthousiasme d'investir ces lieux tout neufs ,d'y consacrer tout notre coeur ,notre temps ,notre savoir-faire . Toi qui continues toujours à accueillir de nouvelles générations d'enfants, as-tu gardé le souvenir de cette équipe de passionnés qui t'a donné vie ,qui a tout inventé.

Que de voix d'enfants, lisant, récitant, racontant, chantant; que d'échanges, de travail , de fatigue aussi mais vite surmontée car partagée entre tous et récompensée par tant de réussites.

Tu m'as fait vivre avec bonheur les vingt dernières années de mon métier dans une vie qui n'a pas toujours été « un long fleuve tranquille ». Tu as représenté pour moi le lieu de réussite, le lieu refuge , le lieu chaleureux et de tout cela je veux te remercier.

Continue d'être accueillante à tous ces enfants d'aujourd'hui et je souhaite que ces jeunes enseignants qui vont se succéder y travaillent avec le même plaisir et le même engagement qui ont été les nôtres .